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ЕСТЬ ТРИ СТЕПЕНИ СРАВНЕНИЯ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В 
АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ:

сравнительная 
(comparative degree)

положительная 
(positive degree) 

превосходная 
(superlative degree)



ПОЛОЖИТЕЛЬНАЯ СТЕПЕНЬ ПРИЛАГАТЕЛЬНОГО В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ — 
ЭТО ЕГО ФОРМА, В КОТОРОЙ ОНО ЗАПИСАНО В СЛОВАРЕ, НАПРИМЕР, BIG, 
SMALL ИЛИ PRETTY. 

МЫ ИСПОЛЬЗУЕМ ПОЛОЖИТЕЛЬНУЮ СТЕПЕНЬ, ЧТОБЫ СКАЗАТЬ, ЧТО 
ПРЕДМЕТ/ЧЕЛОВЕК ОБЛАДАЕТ КАКИМ-ТО ПРИЗНАКОМ ИЛИ КАЧЕСТВОМ. 

СРАВНИТЕЛЬНУЮ СТЕПЕНЬ ИСПОЛЬЗУЕМ, КОГДА ХОТИМ ОТМЕТИТЬ, ЧТО 
ПРЕДМЕТ/ЧЕЛОВЕК ОБЛАДАЕТ КАКИМ-ТО КАЧЕСТВОМ В БОЛЬШЕЙ 
СТЕПЕНИ, ЧЕМ ДРУГИЕ. 

А ПРЕВОСХОДНАЯ СТЕПЕНЬ ПРИЛАГАТЕЛЬНОГО ПОКАЗЫВАЕТ, ЧТО 
ПРЕДМЕТ/ЧЕЛОВЕК ОБЛАДАЕТ КАКИМ-ТО КАЧЕСТВОМ В НАИБОЛЬШЕЙ 
СТЕПЕНИ.



АНГЛИЙСКИЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ДЕЛЯТСЯ НА ДВЕ КАТЕГОРИИ:

, 

качественные прилагательные описывают какое-то 
качество 
• Например: narrow (узкий), beautiful (красивый), friendly 

(дружелюбный).

относительные прилагательные называют какой-то 
признак, 

• Например: wooden (деревянный), French (французский).



� Только у качественных 
прилагательных есть 3 степени 
сравнения.

My car is fast but your car is faster. 
— Моя машина быстрая, но твоя 
машина быстрее.

My car is German and your car 
is French. — Моя машина немецкая, 
а твоя машина французская.

French и German — относительные 
прилагательные, сравнивать их 
невозможно. Нельзя сказать, что 
какой-то предмет более немецкий или 
самый французский.



ОБРАЗОВАНИЕ СРАВНИТЕЛЬНОЙ 
СТЕПЕНИ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В 

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ



ПРИ ОБРАЗОВАНИИ СРАВНИТЕЛЬНОЙ СТЕПЕНИ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ 

НЕОБХОДИМО УЧИТЫВАТЬ ДЛИНУ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНОГО. 

ИЗМЕРЯТЬ ЭТУ ДЛИНУ НАДО СЛОГАМИ.



Прилагательное длиной в один слог: 
big (большой), small (маленький), thin 
(тонкий), 
cute (забавный), cold (холодный) 

Прилагательное длиной в два слога: 
mod-ern (современный), bus-y 
(занятой), clev-er (умный), 
pret-ty (красивый).

Прилагательное длиной в три и более 
слогов:
beau-ti-ful (красивый), 
con-fi-den-tial (секретный), 
de-fen-sive (защищающий).

односложное 
прилагательное

двусложное 
прилагательное

 многосложное 
прилагательное



Особенности образования сравнительной степени 
прилагательных в английском языке:

Если прилагательное односложное, сравнительная степень образуется 
путем добавления к прилагательному суффикса -(e)r..

cold (холодный) colder (холоднее)
warm (теплый) warmer (теплее)
cool (прохладный) cooler (прохладнее)
safe (безопасный) – safer (безопаснее)
cute (забавный) – cuter (забавнее)
wide (широкий) – wider (шире)

In Canada I got used to colder winters. — В Канаде я привык к более 
холодным зимам.
Kate’s dog is cuter than Ann’s. — Пес Кейт милее, чем пес Энн



Если прилагательное оканчивается на сочетание гласная + 
согласная, то конечная согласная удваивается.

big (большой) bigger (больше)

thin (тонкий, худой) thinner (тоньше, худее)

fat (толстый, жирный) fatter (толще, жирнее)



I need a fatter piece of meat than that. — Мне 
нужен более жирный кусок мяса, чем этот.
My bedroom is bigger than the living room. — Моя 
комната больше гостиной.
July this year is hotter, I think. — Июль в этом 
году жарче, мне кажется.



ОСОБЕННОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ СРАВНИТЕЛЬНОЙ СТЕПЕНИ 
ДВУСЛОЖНЫХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ:

К двусложным прилагательным, которые оканчиваются на 
звуки /r/, /l/ или безударный гласный звук, добавляем суффикс 
-(e)r.

Если прилагательное оканчивается на -y, она меняется на -i.

noble /ˈnəʊbl/ (благородный) – nobler (самый 
благородный)

cosy (уютный) – cosier (уютнее)



Прилагательные, которые оканчиваются на -ing, -ed, -ful и -less, 
образуют сравнительную степень с помощью more.

У некоторых двусложных прилагательных есть две формы 
образования сравнительной степени: с окончанием -(e)r и с 
помощью слова more.

thankful (благодарный) – more thankful (более 
благодарный)

amusing (забавный) – more amusing (более забавный)

polite (вежливый) – politer / more polite (более 
вежливый)



ЕСЛИ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ МНОГОСЛОЖНОЕ, ТОГДА 
СРАВНИТЕЛЬНУЮ СТЕПЕНЬ ОТ НЕГО ОБРАЗОВЫВАЕМ, СТАВЯ 
ПЕРЕД НИМ СЛОВО MORE:

modern (современный) 
– more modern (современнее)

famous (знаменитый) 
– more famous (знаменитее)

beautiful (красивый) 
– more beautiful (красивее)

unexpected (неожиданный) 
– more unexpected (неожиданнее)



В ОБРАЗОВАНИИ СТЕПЕНЕЙ СРАВНЕНИЯ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ ЕСТЬ ИСКЛЮЧЕНИЯ:

good (хороший) better (лучше)
bad (плохой) worse (хуже)
far (далекий) farther/further (дальше)
old (старый)  older/elder (старше)



THERE IS NO BETTER OPTION. — НЕТ ЛУЧШЕГО ВАРИАНТА.
THEY SAY I CAN FIND A DOCTOR IN A FARTHER VILLAGE. — ОНИ ГОВОРЯТ, ЧТО Я 
СМОГУ НАЙТИ ВРАЧА В БОЛЕЕ ОТДАЛЕННОЙ ДЕРЕВНЕ.
THE SITUATION GOT WORSE WHEN I SAW THE EXPRESSION ON HER FACE. — 

СИТУАЦИЯ СТАЛА ЕЩЕ ХУЖЕ, КОГДА Я УВИДЕЛ ВЫРАЖЕНИЕ ЕЕ ЛИЦА.



ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕ, ЧТО ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ FAR ИМЕЕТ ДВА 
ВАРИАНТА СРАВНИТЕЛЬНОЙ СТЕПЕНИ. ВЫБОР НУЖНОЙ ФОРМЫ 

ЗАВИСИТ ОТ СМЫСЛА СЛОВА. 

It was a farther/further school. — Это была более отдаленная школа.

Если мы хотим употребить это прилагательное в значении «дальнейший», 
«добавочный», тогда используем исключительно further.

For further information, turn to the secretary. — 
За дальнейшей информацией обратитесь к секретарю.

Когда речь идет о расстоянии, не имеет значения, какую форму выбрать.



ОБРАЗОВАНИЕ ПРЕВОСХОДНОЙ 
СТЕПЕНИ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ В 

АНГЛИЙСКОМ ЯЗЫКЕ



ЕСЛИ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ ОДНОСЛОЖНОЕ, ЕГО ПРЕВОСХОДНАЯ СТЕПЕНЬ 
ОБРАЗУЕТСЯ ПУТЕМ ПРИБАВЛЕНИЯ СУФФИКСА -(E)ST, А ПЕРЕД ПРИЛАГАТЕЛЬНЫМ 
СТАВИТСЯ ОПРЕДЕЛЕННЫЙ АРТИКЛЬ THE. ЕСЛИ ЕСТЬ ДРУГИЕ СЛОВА-
ОПРЕДЕЛИТЕЛИ, НАПРИМЕР ПРИТЯЖАТЕЛЬНОЕ МЕСТОИМЕНИЕ, АРТИКЛЬ THE 
ОПУСКАЕТСЯ.

warm (теплый) the warmest (самый теплый)

cool (прохладный) the coolest (самый прохладный)

safe (безопасный)  the safest (самый безопасный)

cute (забавный) the cutest (самый забавный)

wide (широкий) – the widest (самый широкий)



FIND THE WIDEST PART OF THIS FIGURE. — НАЙДИ САМУЮ ШИРОКУЮ ЧАСТЬ 
ЭТОЙ ФИГУРЫ.

THIS IS MY CUTEST DOG CHARLIE. — ЭТО МОЯ САМАЯ МИЛАЯ СОБАКА ЧАРЛИ.



ЕСЛИ ПРИЛАГАТЕЛЬНОЕ ОКАНЧИВАЕТСЯ НА СОЧЕТАНИЕ 
ГЛАСНАЯ + СОГЛАСНАЯ, КОНЕЧНАЯ СОГЛАСНАЯ УДВАИВАЕТСЯ:

She chose the biggest teddy. — Она выбрала самого большого плюшевого 
медведя.
In my opinion, Jack must start with the thinnest book. — По моему мнению, 
Джеку надо начать с самой тонкой книги.



ОСОБЕННОСТИ ОБРАЗОВАНИЯ ПРЕВОСХОДНОЙ СТЕПЕНИ 
ДВУСЛОЖНЫХ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ:

К двусложным прилагательным, которые оканчиваются на звуки /r/, /l/ или 

безударный гласный звук, присоединяем суффикс -(e)st. 

narrow (узкий) – the narrowest (самый узкий)

Если прилагательное оканчивается на -y, она меняется на -i.

friendly (дружелюбный ) – the friendliest (самый 
дружелюбный)

trendy (модный) – the trendiest (самый модный)



Прилагательные, которые оканчиваются на -ing, -ed, -ful и -less, образуют 
превосходную степень с помощью the most.

thankful (благодарный) – the most thankful (самый благодарный)
amusing (забавный) – the most amusing (самый забавный)

У некоторых двусложных прилагательных есть две формы сравнительной степени: 

the перед прилагательным с окончанием -(e)st или the most перед 
прилагательным.

polite (вежливый) – the politest / the most polite 
(самый вежливый)



МНОГОСЛОЖНЫЕ ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ ОБРАЗУЮТ ПРЕВОСХОДНУЮ 
СТЕПЕНЬ С ПОМОЩЬЮ THE MOST ПЕРЕД ПРИЛАГАТЕЛЬНЫМ.

modern (современный) 
– the most modern 
(самый современный)

famous (знаменитый) 
– the most famous 
(самый знаменитый)



ИСКЛЮЧЕНИЯ В ОБРАЗОВАНИИ ПРЕВОСХОДНОЙ СТЕПЕНИ 
ПРИЛАГАТЕЛЬНЫХ:

good (хороший) the best (лучший)

bad (плохой) the worst (худший)

far (далекий) the farthest / the furthest (самый 
дальний)

old (старый) the oldest (самый старый) / the 
eldest (самый старший)



AS USUAL, SHE FOUND WHAT SHE NEEDED IN THE FARTHEST STORE. — КАК 
ОБЫЧНО, ОНА НАШЛА ТО, ЧТО ЕЙ БЫЛО НУЖНО, В САМОМ ДАЛЬНЕМ МАГАЗИНЕ.



LESS И THE LEAST

Используем less, когда хотим отметить, что 
предмет/человек обладает каким-то качеством в 
меньшей степени, чем другие, а the least — в 

наименьшей степени.

She is now a less famous actress than 20 years ago. — Сейчас 
она менее известная актриса, чем 20 лет назад.
Let’s choose a less expensive hotel. — Давай выберем менее 
дорогой отель.


